Centre intégré de santé et de services sociaux des Laurentides



REVUE DE PRESSE RÉGIONALE SEMAINE DU 5 DÉCEMBRE 2022

Par le Service des relations médias, relations publiques et à la communauté

Un Ourson de la Fondation!

Wow, comme il est beau... ». Le personnel l'Unité des naissances de l'Hôpital laurentien rapidement est tombé en amour l'Ourson avec de la Fondation médicale. Grâce à cette nouvelle initiative, à chaque naissance,



un ourson sera donné aux tout nouveaux parents. On estime que plus de 600 Oursons seront annuellement distribués. Les deux premiers le furent le 23 novembre. « On commence avec l'Unité des naissances, mais on va étendre le don d'Oursons à la nouvelle unité pédiatrique de quatre lits et à quelques autres établissements de santé de notre territoire. Je crois que nous réussirons à réchauffer les cœurs », indique le directeur général Daniel Desjardins. Sur la photo de gauche à droite, Michel Rochon (président de la Fondation), Stéphanie Leclerc (infirmière-auxiliaire), Laurence Cloutier (infirmière assistante au chef de l'Unité des naissances), maman Jennifer Vadnais, papa Ariel Monger avec bébé Astrid, Johannie Bertrand (cheffe de services de l'Unité des naissances) et Daniel Desjardins (DG de la Fondation).

Accès, 7 décembre 2022, p. 3 Le Nord, 7 décembre 2022, p. 3



Guichet d'accès de première ligne (GAP)

Plus de services aux personnes sans médecin de famille

Le GAP ajoute de nouveaux services de consultation pour les personnes sans médecin de famille des Laurentides. Ainsi, les services sont améliorés par l'ajout de consultations avec des infirmières et des travailleurs sociaux de la région. Cette offre de consultation diversifiée permet de diriger les patients vers le bon professionnel pour ainsi stabiliser ou améliorer divers problèmes de santé ponctuels. Les personnes sans médecin de famille peuvent joindre le GAP en composant le 811, option 3. Le numéro unique du 811 est un accès facile à tous les services de consultations téléphoniques, gratuits et confidentiels.

Itinérance

Desjardins alloue 1,2 M\$ à la construction de la Hutte

France Poirier - Le centre d'hébergement La Hutte pourra compter sur l'appui majeur de Desjardins pour la réalisation de la construction de sa nouvelle maison d'hébergement d'urgence dans les Laurentides.

Ce soutien de 1,2 M\$ permettra à l'organisme de réaliser son mandat d'hébergement d'urgence et pour la réinsertion des personnes en situation d'itinérance.

« Réaliser un projet de cette ampleur dans des délais aussi courts demande la coopération de beaucoup de gens, affirme François Savoie, directeur général de La Hutte. Lorsque le Centre intégré de santé et de services sociaux (CISSS) des Laurentides nous a interpellés en décembre 2021, nous ne savions pas à quel point les besoins étaient criants. À la lumière de ce que nous avons observé, il était tout simplement impensable pour nous de ne pas agir. Nous sommes déterminés à offrir une réponse rapide, empreinte de bienveillance et ancrée dans les meilleures pratiques. Nous sommes heureux de pouvoir compter sur Desjardins pour y arriver. »

« Cet appui financier majeur est une démonstration de plus que le Fonds du Grand Mouvement se connecte aux besoins des milieux. Il souhaite influencer positive-



Éric Gagnon, Nadia Angers et Louise Bergeron, président du c.a., directrice générale, et directrice principale Services aux réseaux chez Desjardns; François Savoie et Anouk Lussier, directeur général et directrice générale adjointe de La Hutte; et Gaétan Laponte, membre du comité de financement.

ment la vitalité des collectivités, souligne le président et chef de la direction du Mouvement Desjardins, Guy Cormier. Notre don contribuera à la concrétisation d'un projet structurant pour la région. Ce nouveau centre d'hébergement offrira des services complets permettant une prise en charge rapide de cette population vulnérable. Elle offrira aussi un service d'accompagnement dans une approche globale de réinsertion sociale. »

« Une réponse aux besoins réels du milieu »

Le CISSS des Laurentides rappelle que ce projet concorde avec les résultats des consultations réalisées au cours des deux dernières années. On les a effectuées auprès des partenaires de tous les milieux. L'analyse a été faite dans le cadre de la Cartographie du système d'hébergements et de logements pour les personnes en situation d'itinérance dans les Laurentides. Les défis cernés dans le Plan régional intégré en itinérance mettent de l'avant l'importance de se doter de lits de transition, de lits de réinsertion à long terme et d'appartements supervisés. Le but est de soutenir le processus de réaffiliation.

«Par l'ajout de La Hutte, le grand dortoir de l'église de Saint-Jérôme s'est transformé pour devenir éventuellement une maison d'hébergement. Celle-ci offre davantage que des services d'urgence, précise la présidente-directrice générale du CISSS des Laurentides, Rosemonde Landry. Le continuum de services offert aux hommes et aux femmes permet d'ajouter plusieurs programmes d'accompagnement ciblés et adaptés. Cette offre de services novatrice vise à soutenir ces personnes afin de leur permettre de développer les habiletés nécessaires à la sortie de la rue. »

Une importante campagne de financement est en cours pour la construction du nouveau centre d'hébergement d'urgence de La Hutte. Pour contribuer à ce projet, vous pouvez vous rendre sur le site lahutte.org ou appeler au 450 471-4664.

LA HUTTE EN BREF

Depuis l'arrivée de La Hutte à Saint-Jérôme en avril 2022 : 188 personnes se sont trouvé un logement ou une chambre; 71 personnes sont retournées chez des membres de la famille ou des amis; 94 personnes sont à l'emploi et 103 ont reçu un premier chèque d'aide de dernier recours; 198 personnes ont reçu des soins en santé mentale avec accompagnement; 54 personnes sont vues par un psychiatre avec accompagnement; 39 personnes ont entamé une démarche en centre de thérapie pour une dépendance; g personnes ont été hospitalisées en santé mentale pour troubles graves et persistants.

FONDATION DU CENTRE JEUNESSE DES LAURENTIDES

UN **SUPPORT ESSENTIEL**POUR LES JEUNES LAURENTIENS DANS LE BESOIN

NINA-ROSE CASSIVI redaction@infoslaurentides.com

epuis bientôt 10 ans, la Fondation du Centre jeunesse des Laurentides remédie aux besoins des jeunes de 0 à 18 ans qui vivent une situation qui compromet leur sécurité ou leur développement et qui ne peuvent être couverts par le Centre intégré de santé et de services sociaux des Laurentides (CISSS des Laurentides).

Ainsi, l'organisme à but non lucratif œuvre pour soutenir les jeunes et leur famille aux prises avec de grandes difficultés personnelles, familiales ou sociales. « C'est pour les jeunes qui sont suivis en protection de la jeunesse », explique Joanne Larivière, directrice générale pour la Fondation du Centre jeunesse des Laurentides.

« On parle de 5567 jeunes qui sont suivis présentement dans les Laurentides. C'est beaucoup et c'est sur un grand territoire qui part de Rosemère, Deux-Montagnes, jusqu'à Mont-Laurier », poursuit-elle.

DU SOUTIEN DANS LE TEMPS DES FÊTES

« Une activité de Noël sera entre autres organisée pour les enfants qui ne sortent pas des centres jeunesse, qui ne vont pas dans leur famille pour célébrer le temps des fêtes », nomme Mme Larivière. De plus, la fondation distribuera cette année à des enfants dans le besoin des cadeaux de Noël en collaboration avec l'organisme Opération Père Noël.

Des paniers de Noël seront aussi faits pour les familles des enfants de la DPJ. « Parce que quand il y a un signalement, ce n'est pas toujours parce qu'un enfant est mal traité ou parce qu'il a subi certains sévisses. Des signalements peuvent être faits parce que des enfants ne mangent pas à leur faim et depuis la pandémie, c'est encore pire », précise Mme Larivière. L'année dernière, ce sont 98 paniers de Noël qui ont été faits et l'organisme s'attend à en offrir autant cette année, même davantage.

UN NOUVEAU MOUVEMENT D'ENVERGURE

Pour avoir davantage d'impacts sur la qualité de vie de ces jeunes, la Fondation du Centre jeunesse des Laurentides s'est jointe au regroupement de fondations pour la protection de la jeunesse du Québec qui a vu le jour la semaine dernière.



La Fondation du Centre jeunesse des Laurentides pallie aux besoins des jeunes de la région qui sont suivis en protection de la jeunesse.

Le Regroupement des fondations pour la protection de la jeunesse du Québec (RFPJQ) se consacre à la protection des enfants dans un cadre formel de mobilisation active de l'ensemble des ressources, intervenant en complément à l'intervention des services publics de l'État dans la vie des jeunes.

Le président du nouveau Regroupement et aussi président de la Fondation du centre jeunesse des Laurentides, Benoît Duplessis, insiste sur le fait que ce sont actuellement plus de 40 000 jeunes qui constituent le bassin potentiel de jeunes à qui les fondations régionales peuvent potentiellement venir en aide au Québec: « Ceux-ci seront en mesure de profiter d'une palette de services significativement élargie, en raison de synergies nouvelles avec les régions qui viendront soutenir encore plus largement ces jeunes pour en assurer leur sain développement personnel ».

CAMPAGNE DE FINANCEMENT EN COURS

« Tous les dons reçus vont à 100% pour les jeunes des Laurentides », souligne Mme Larivière. La fondation est présentement en campagne de financement et l'appui des donateurs est particulièrement significatif cette année étant donné qu'une situation hors de leur contrôle a engendré l'annulation de leur spectacle-bénéfice annuel. « De plus, nos événements de financement en 2020 et 2021 ont été annulés à cause de la pandémie », regrette la directrice générale.

Pour en apprendre davantage sur la fondation et sur les différents services qu'elle offre, ou pour la soutenir dans sa mission, visitez le site [www.fcjlaurentides.com]. Nouvelles des Laurentides, site Internet

Le monoxyde de carbone tue!

https://nouvelleslaurentides.ca/le-monoxyde-de-carbone-tue/

Le GAP ajoute de nouveaux services de consultation pour les personnes sans médecin de famille des Laurentides

https://nouvelleslaurentides.ca/le-gap-ajoute-de-nouveaux-services-de-consultation-pour-les-personnes-sans-medecin-de-famille-des-laurentides/

DES CLINIQUES POUR LES ENFANTS MALADES

RÉDACTION EAP

mylene.deschamps@eap.on.ca

Le Centre intégré de santé et de services sociaux (CISSS) des Laurentides annonce l'ouverture de nouvelles cliniques destinées principalement aux enfants ayant besoin de consulter un médecin.

Ces cliniques désignées populationnelles visent à offrir une alternative supplémentaire aux familles des Laurentides. Les consultations se font par la prise de rendez-vous seulement. Pour ce faire, les parents doivent joindre Info-Santé en composant le 811, option 1. Ce service est offert aux enfants avec ou sans médecin de famille pour des problèmes de santé mineurs. Les premières cliniques sont situées à Saint-Jérôme et à Boisbriand, en cohérence avec les mesures de la cellule de crise des urgences du grand Montréal. Madame Rosemonde Landry, présidente-directrice générale du CISSS des Laurentides, est très heureuse de pouvoir offrir ce service aux parents de la région alors que de nombreux virus circulent au Québec. « Nos équipes ont réussi très rapidement à mettre en place ce nouveau

service. Les petits patients qui ont besoin d'une consultation pourront avoir accès rapidement à des médecins et infirmières praticiennes spécialisées en cas de problème de santé», souligne-t-elle.

Le Guichet d'accès à la première ligne (GAP), qui offre aux personnes sans médecin de famille un accès aux différents services de la région lors d'un problème de santé ponctuel, est aussi disponible. Les personnes inscrites sur la liste d'attente pour un médecin de famille peuvent joindre le GAP en composant le 811, option 3. En lien avec plusieurs partenaires du réseau de la santé et des services sociaux, le GAP offre des consultations sur rendez-vous, mais également des références vers plusieurs services disponibles dans la région. En contactant le GAP par téléphone, la personne sera dirigée vers le service de première ligne le mieux adapté à son besoin, que ce soit pour une infection, le renouvellement d'une prescription qui ne peut être fait par le pharmacien, une douleur ou tout autre problème de santé non urgent.

Pour connaître tous les détails, consultez la section consultez un professionnel sur le site Internet santelaurentides.gouv.qc.ca.









(newsfirst

Vol. 18-28

December 9, 2022

450.978.9999

www.ns-news.com

editor@newsfirst.ca



The GAP team and the first patient in the nursing consultation service. From left to right: Jason Belisle, Zineb Yacoubi Soussane, Renée Charpentier, Kathryne Sanz (patient), Josiane Rousseau and Dr. Anouk Taster.

The GAP adds new consultation services for people without a family doctor in the Laurentians

MARIA DIAMANTIS

Local Journalism Initiative Reporter for The North Shore News Info@newsfirst.ca

The Frontline Access Desk (GAP) of the Integrated Health and Social Services Center (CISSS) des Laurentides announced that it is improving the services offered to people without a family doctor, by adding consultations with nurses and social workers in the region.

Depending on the need and the assessment of the person's state of health, the GAP may refer the person to one of the available professionals whose services are in addition to the medical consultations already offered since this summer in the region. This diversified consultation offer makes it possible to direct patients to the right professional in order to stabilize or improve various specific health problems. For Ms. Rosemonde Landry, President and

For Ms. Rosemonde Landry, President and CEO of the CISSS des Laurentides, this new and improved service will make it possible to concretely improve access to care and services for the population of the Laurentians. "It is important to us that people without a family doctor have access to services that meet their needs. Since each situation is unique, it is very good news that we can offer consultations with various health and social services professionals," said Ms. Landry.

People without a family doctor can reach

People without a family doctor can reach the GAP by dialling 811, option 3. The single 811 number is an easy access to all telephone consultation services, free and confidential.



Nurse Marie-Eve Lemieux assesses Mrs. Kathryne Sanz, the first patient in the GAP nursing consultation service, at the Sainte-Thérèse office.

Circulation of respiratory infections

A call for vigilance from the Laurentians Public Health Department

MARIA DIAMANTIS

I coal lournalism Initiative Reporter for The North Shore News Local Journalism In info@newsfirst.ca

The Public Health Department of the Laurentians Integrated Health and Social Services Center (CISSS) invited the population to redouble caution in the face of the increased circulation of various respiratory infections observed throughout Quebec.

Due to age, chronic illness, or immunosuppression, some people are at risk of developing complications from infection with a respiratory virus, such as influenza, COVID-19, and the Respiratory Syncytial Virus (RSV). In addition, infection with pneumococcal bacteria can occur following infection with a respiratory virus. Consequently, public health invites North Shore residents to remain vigilant and take the right steps to prevent the transmission and spread of respiratory infections, in order to protect the

In case of respiratory symptoms, follow these recommendations:

- If you have a fever, stay home
- If you have a cough, sore throat or stuffy nose, wear a mask
- In busy public places, it is also recom-mended to wear a mask
- At all times, wash your hands, as frequent washing helps limit the spread of infections
- Vaccination is the best way to protect yourself and others

Dr. Éric Goyer, director of public health for the Laurentians, reminded the population that it is also important to ensure that the recommended vaccinations against an infection are up to date, and, if necessary, to get a dose of the vaccine against COVID-19, influenza, and pneumococcal disease for those who are at high risk of complications.

'We are monitoring the evolution of respiratory infections very closely. While the entire province is experiencing the flu season, because



of a significant circulation of respiratory viruses, which particularly affect young children, as well as an increase in COVID-19, we encourage the population to apply protective measures in order to help them preserve their health and that of their loved ones. We would like to remind you that vaccination remains the best way to protect yourself, and we invite the population at risk to be vaccinated according to public health recommendations," said Dr. Éric Goyer, director of public health for the

The flu vaccine does not protect against COVID-19. For all eligible persons, it is possible to receive the flu, COVID-19 and pneumococcal vaccination during the same vaccination session. There is no time limit between these vaccines

Here is where to get vaccinated in the Laurentians and how to make an appointment:

- · At vaccination sites:
 - Make an appointment at clicsante.ca
 - By phone at 1 888 664-2555, Monday to Friday from 8 a.m. to 6 p.m.
- To receive vaccines against COVID-19 and the flu during a same visit, just call 1 877 644-4545
- · In some pharmacies:
 - Make an appointment on clicsante.ca
 - By contacting the pharmacy directly

For more information on vaccination against COVID-19 and seasonal flu in the region, consult santelaurentides.gouv.qc.ca under the heading "Care and services" and vaccination.

CIME, site Internet

Le ministre Dubé s'en vient dans les Laurentides

https://laurentides.cime.fm/nouvelles/527923/le-ministre-dube-s-en-vient-dans-les-laurentides

Déploiement complet sur un an pour les maisons des aînés

https://laurentides.cime.fm/nouvelles/527887/deploiement-complet-sur-un-an-pour-les-maisons-des-aines